
AM Kleinekathöfer betr. Verlegung von neuen Wasserleitungen, Fuhrweg 
1. Kann die Verwaltung dafür Sorge tragen, dass die Endasphaltdecke am Fuhrweg 

schnellstmöglich aufgebracht wird? 
Antwort: 
Die Maßnahme ist heute Mittag teilweise abgeschlossen worden. Grundsätzlich sind Aufbrüche 
in verkehrswichtigen Straßen sofort deckengleich zu schließen. 
 
2. Kann die Verwaltung generell ein Verfahren entwickeln, dass diese Arbeiten 

unmittelbar aufeinander folgen? 
Antwort: 
Jein. Die Stadt ist abhängig von dem jeweiligen Betrieb, der die Baustelle führt und genehmigt 
die Aufbrüche mit entsprechenden Auflagen. Wenn solche Absätze bleiben und nicht direkt 
zugemacht werden können, muss die Baustelle abgesichert werden. Wenn festgestellt wird, 
dass mehrfach von demselben Unternehmen gegen die Auflagen verstoßen wird, kann dies 
dazu führen, dass dieses Unternehmen nicht mehr für die Stadt tätig sein wird.  
Dass sich bei über 700 Aufgrabungen im Jahr in Bornheim dann solche Fehler ergeben, durch 
z.B. unzulässiges Handeln von Unternehmen, kann nicht vorsorgend und laufend bekämpft 
werden.  
 
AM Hochgartz betr. RO 23 
Gibt es einen Grund, warum die Vorlage über die Offenlage und frühzeitige Bürgerbeteiligung 
heute nicht auf der Tagesordnung steht? 
Antwort: 
Ja, die personelle Auslastung im Amt 7 hat eine zeitnahe Einbringung nicht ermöglicht. 
Die Vorlage soll Ende April, spätestens am 17.05.2017, in den Ausschuss kommen. 
 
AM Velten betr. Anfrage eines Bürgers per Mail betr. Fußgängerüberquerung Widdig, L  300 
Die FDP hat daraus eine kleine Anfrage gemacht, die am 07.03.2017 vom Bürgermeister 
beantwortet wurde. 
Warum hat der Bürger, der die Anfrage gestellt hat, bis heute keine Antwort erhalten? 
Antwort: 
Dem wird nachgegangen. 
 
AM Feldenkirchen 
1. Wie ist der Stand Mertener Mühle? 
Antwort: 
Beim Me 16 wurde eine Überarbeitung vorgenommen, als bekannt wurde, dass zwei andere 
Erschließungswege gefunden wurden als ursprünglich angedacht. Daraufhin ist ein 
städtebaulicher Entwurf vorgenommen worden, der weitestgehend abgestimmt ist und daran 
wird gearbeitet, um eine Vorlage zu erstellen. Sobald der neue Entwurf mit dem neuen Investor 
abgestimmt ist, werden weitere Gutachten beauftragt, z.B. Entwässerungsgutachten, 
Schallgutachten. Derzeit wird ein Gutachten für Bodendenkmalpflege beauftragt, da es sein 
könnte, dass dort in der Nähe ein Bodendenkmal besteht. 
 
2. Wie ist der Stand Grundstückstausch zwischen der Kirche und der Stadt betr. 

Umlagerung Brahmsstraße? 
Antwort: 
Die Frage wird in nicht öffentlicher Sitzung beantwortet. 
 
AM Breuer 
Warum wurden die Einwohnerfragen und die dazugehörigen Antworten der heutigen Sitzung 
nicht wie bisher schriftlich den Ausschussmitgliedern vorgelegt? 



Antwort: 
Schriftliche Anfragen werden beantwortet. Dies kann manchmal mündlich geschehen oder 
schriftlich. Kurzfristig eingegangene Schriftstücke können manchmal nicht so verarbeitet 
werden, dass diese in Schriftform vorgelegt werden. 
Die Einwohnerfragen zum Oberdorfer Weg werden der Niederschrift beigefügt. 
 
AM Velten betr. Natorampe Widdig 
1. Kann die Verwaltung eine Schranke oder sonstige Absperrung vorsehen, damit es 

dort nicht zu Unfällen kommt? 
Antwort: 
Handbremsverhalten von Autofahrern liegt im Gefährdungsspektrum des einzelnen Autofahrers. 
Es wird an die Straßenverkehrsordnung und an die Umsicht der Verkehrsteilnehmer appelliert. 
Sollte die Stadt im Nachgang dieses Unfalls von der Feuerwehr Hinweise erhalte, wie man 
durch einfache Maßnahmen dem entgegenwirken kann, wird die Stadt das nutzen.   
 
2. Könnte vielleicht eine einfache Sicherungsmaßnahme durch Anbringen eines 

Verkehrsschildes erfolgen? 
Antwort: 
Dies wird an die Verkehrsbehörde weitergeleitet. Dieser Unfall wäre auch durch eine 
Beschilderung nicht verhindert worden. 
 
AM Hochgartz betr. Bürgerwerkstatt 
Gibt es einen Sachstand? 
Antwort: 
Man befindet sich in einem sehr intensiven Abstimmungsprozess mit dem Bürgermeister. Es 
gab Schwierigkeiten bei der Beurteilung eines geeigneten Moderators. Kurzfristig sollen diese 
Schwierigkeiten behoben werden, so dass es alsbald zu einer Terminierung kommen kann. 


